

Biólogo Francisco Bozinovic recibió el grado de Doctor Honoris Causa de la UACH

INVESTIDURA. *Nominación fue impulsada por académicos de la Facultad de Ciencias. El investigador es Premio Nacional de Ciencias Naturales 2020.*

En el Salón Jorge Millas del Campus Isla Teja se realizó ayer la ceremonia de investidura como Doctor Honoris Causa del biólogo Francisco Bozinovic.

El destacado profesional, Licenciado en Biología (1983) y Doctor en Ciencias de la Universidad de Chile (1988), obtuvo el Premio Nacional de Ciencias Naturales en 2020. Es autor de más de 300 artículos científicos. Tiene dos libros y ha formado 9 master, 29 doctores y ha dirigido a 17 postdoctorantes.

Bozinovic ha creado y liderado una escuela de pensamiento en el área de la biología animal integrativa y experimental, buscando explicar las complejas interrelaciones entre la función de los organismos vivos y su ambiente físico, químico y biótico. Su nominación al premio se planteó formalmente en marzo de 2019 por parte de un grupo de académicos de la Facultad de Ciencias UACH.

Roberto Néspolo, académicos del Instituto de Ciencias Ambientales y Evolutivas, fue el encargado de defender los méritos de Francisco Bozinovic. "Pudo haber tenido una carrera exitosa en centros y universidades en el extranjero. Sin embargo escogió desarrollar su quehacer en el país, formando una escuela y nuevos científicos. Actualmente su escuela de pensamiento es un área activa de investigación que ha ganado importancia en la era del cambio global", dijo.

La importancia del académico también quedó plasmada en el decreto de Rectoría, que apunta: "Su importante aporte a la biología evolutiva y fisiología ecológica, especial-



HÉCTOR ANDRADE / COMUNICACIONES UACH

EN MARZO DE 2019 SE PLANTEÓ FORMALMENTE LA NOMINACIÓN PARA LA DISTINCIÓN QUE SE ENTREGÓ AYER.

“

Sin ciencia no hay crecimiento, no hay avances tecnológicos, no hay desarrollo en educación y la humanidad se estanca y hasta retrocede”.

Francisco Bozinovic
 Biólogo

mente en mamíferos y marsupiales como el fósil viviente Monito del Monte”; y “el alto compromiso en servicio social a la comunidad, gestionando y liderando la creación del centro multidisciplinario UC Síndrome de Down”.

EL SIMBOLISMO

Junto con destacar el nuevo vínculo que ahora tendrá con la Universidad Austral, Bozinovic destacó el valor de este tipo de reconocimientos.

La importancia del reconocimiento

● La ceremonia fue encabezada por el rector Hans Richter y la decana de la Facultad de Ciencias, Leyla Cárdenas. El grado de Doctor Honoris Causa es la más alta distinción académica que otorga UACH y es un reconocimiento de la institución a personalidades externas que hayan contribuido extraordinariamente al avance del conocimiento en el campo de las ciencias o de las humanidades, al desarrollo de las artes y las letras.

“Si bien este premio reconoce la obra de un individuo, sepan que también reconoce a un grupo de mujeres y hombres que han hecho de la ciencia su vida y que son parte de esta aventura. Gente que dignifica la generación de conocimiento para quienes la fuerza

de las ideas, el trabajo bien hecho y la democracia en el saber es fundamental. Para mi alegría personal, del país y regional, muchos de ellos son destacados académicos de esta prestigiosa Universidad Austral de Chile, muchos de los cuales están aquí presentes. Con todos ellos quiero compartir este reconocimiento”, señaló.

Además hizo una férrea defensa de la ciencia como motor para el desarrollo. “Desempeña una diversidad de roles que benefician a nuestra sociedad. En efecto, pienso que sin ciencia no hay crecimiento, no hay avances tecnológicos, no hay desarrollo en educación y la humanidad se estanca y hasta retrocede. La ciencia debiese redundar en bienestar; y sin temor por ser repetitivo, estoy convencido de que sin inversión real y significativa en ciencia, y sobre todo en una formación de calidad en los niños y niñas, jamás, jamás saldremos del subdesarrollo”, agregó. 